



SECRETARIO

Titular de SADER visitará Tabasco para el inicio de entrega de fertilizante a productores: Luis Salinas.- El titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, estará en Tabasco para dar el banderazo de inicio de la entrega de fertilizantes a productores del Estado. Así lo dio a conocer, el director del Programa Precios de Garantía y Estímulos de la **SEGALMEX**, Luis Salinas Falcón, quien refirió que ya se concluyó con la instalación de bodegas mediante las que se distribuirá el fertilizante a productores de los 17 municipios. "En las próximas semanas vamos a venir a dar el banderazo de salida con el Gobernador (Carlos Manuel Merino Campos), casi 20 mil beneficiarios, estará por acá el director general de **SEGALMEX**, Leonel Cota, el doctor **Víctor Villalobos**, secretario de agricultura, encabezando este evento que es algo histórico, nunca se había hecho, ningún presidente de la república había tenido un programa", expuso.

<https://www.xevt.com/tabasco/titular-de-sader-visitara-tabasco-para-el-inicio-de-entrega-de-fertilizante-a-productores-luis-salinas/264729>

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

¡Feliz día del #Niño y la #Niña!

Su felicidad y bienestar nos impulsan a seguir trabajando todos los días para contar con alimentos sanos, inocuos y nutritivos, en beneficio de las nuevas generaciones.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1652739897038368775?cxt=HHwWjsCz0cCL2-8tAAAA>

Agricultura

@Agricultura_mex

El acceso a la información pública es un derecho por medio del cual toda persona puede conocer la información por posesión, uso o administración de recursos públicos, a menos que existan razones para mantenerla protegida.

Conoce más <https://bit.ly/3vLJXeo>

#AgriculturaMexicana

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1652885557071036417?cxt=HHwWgoC-uYSqnfAtAAAA

Agricultura

@Agricultura_mex

¡Las enfermedades provocadas por el #tabaco y los #vapeadores son mortales! ☹️ #SiTeDrogasTeDañas





☞ La @SEP_mx, a través de @aprende_mx, te invita a conocer el sitio web de la «Estrategia en el aula: Prevención de adicciones» en: <http://estrategiaenelaula.sep.gob.mx>
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1652878753737981953?cxt=HHwWgoC-1YOemvAtAAAA

SECRETARÍA

B.195.-Impulsan México y Canadá oportunidades comerciales para productores de pueblos originarios y primeras naciones.- Funcionarios y representantes del sector privado de México y Canadá sostuvieron los días 27 y 28 de abril en Ottawa, Canadá, reuniones presenciales del Grupo de Trabajo de Agronegocios de la Alianza México-Canadá y el Comité Consultivo en Agricultura (CCA), informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. Excélsior, 2 / El Heraldo de México, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_01052023/01052023000568nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_01052023/01052023000151nc.pdf

<https://www.vozdelsociedad.com/single-post/méxico-y-canadá-impulsan-oportunidades-comerciales-a-pueblos-originarios-y-primeras-naciones>

<https:// analisisafondo.com/106420/impulsan-mexico-y-canada-oportunidades-comerciales-para-productores-de-pueblos-originarios-y-primeras-naciones/>

<https://quepasaenmazatlanenlinea.com/2023/04/30/impulsan-mexico-y-canada-oportunidades-comerciales-para-productores-de-pueblos-originarios-y-primeras-naciones/>

<https://www.razon.com.mx/negocios/mexico-canada-impulsan-oportunidades-comerciales-productores-pueblos-originarios-primeras-naciones-526648>

https://lado.mx/noticias.php?id=13015269&id_trending=1051

<https://hiptex.com.mx/noticias/41902/impulsan-mexico-y-canada-oportunidades-comerciales-para-productores-de-pueblos-originarios-y-primeras-naciones>

<https://www.tallapolitica.com.mx/mexico-y-canada-impulsan-oportunidades-comerciales-para-productores-de-pueblos-originarios-y-primeras-naciones/>

<https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/impulsan-mexico-y-canada-comercio-para-productores-de-pueblos-originarios-y-primeras-naciones>

<https://ntcd.mx/noticias-dialogo-productores-mexico-canada-intercambio-experiencias-fortalecimiento-comercial>

<https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/agricultores-mexicanos-se-reunen-con-autoridades-canadienses-para-fomentar-cooperacion-comercial-9996160.html>

<https://www.quadratin.com.mx/economia/dan-mexico-y-canada-oportunidades-comerciales-para-pueblos-originarios/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/528931/Impulsan-Mexico-y-Canada-oportunidades-comerciales-para-productores-de-pueblos-originarios-y-primeras-naciones.html>

<https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/agricultores-mexicanos-se-reunen-con-autoridades-canadienses-para-fomentar-cooperacion-comercial-9996160.html>

<https://columnadigital.com/mex-agricultores-y-canada-fortalecen-comercio/>

B194 Trabaja Agricultura en el desarrollo de vacunas para controlar infecciones bovinas.- Debido al número de estudios que demuestran la ineficacia de los antibióticos para controlar las infecciones producidas por especies de Mycoplasma en bovinos, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, a través del **Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)**, trabaja en el desarrollo de vacunas para la prevención de enfermedades generadas por estos microorganismos.





<https://quepasaenmzatlanenlinea.com/2023/04/30/trabaja-agricultura-en-el-desarrollo-de-vacunas-para-controlar-infecciones-bovinas/>
<https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/trabaja-agricultura-en-el-desarrollo-de-vacunas-para-controlar-infecciones-bovinas>
<https://hojaderutadigital.mx/trabaja-agricultura-en-el-desarrollo-de-vacunas-para-controlar-infecciones-bovinas/>
<https://www.nadietepregunto.com.mx/trabaja-agricultura-en-el-desarrollo-de-vacunas-para-controlar-infecciones-bovinas/>
<https://www.universiweb.com.mx/?p=17386>

Tolvanera /Saldos de abril/ Roberto Zamarripa.- En qué andaba el gobierno federal hasta hace unos días? Una sucesión de reveses: la humillación estadounidense con la develación de la persecución a Los Chapitos un día después de la reunión binacional de seguridad; el desborde del caso **SEGALMEX** donde no llegan a la cúspide de los culpables; la muerte de migrantes asfixiados en una cárcel del INM; el fracaso del Insabi y la consecuente crisis en los servicios de salud; el freno contundente de la Corte. **Reforma, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_01052023/01052023000479nc.pdf

Duda Razonable / Política electoral contra política pública / Carlos Puig.- Un apunte: entre todas las reformas aprobadas por Morena hay otra que tiene otro objetivo. La muerte del Insabi esfuma una institución que tuvo mucho presupuesto, logró muy poco "soy generoso" y nunca rindió cuentas. Así, en medio de la ensalada se coló un acto de ocultamiento de algo que de conocerse, como en **SEGALMEX**, podría seguir terminando con el discurso anticorrupción. **Milenio, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_01052023/01052023000296nc.pdf

Algunas mentiras sobre el INAI / Julieta del Río.- Permitió la corrupción en sexenios anteriores: Falso, ha contribuido al periodismo con trabajos como el Toallagate, La Casa Blanca e irregularidades en **SEGALMEX**, son ejemplo de elfo. **El Heraldo de México, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_01052023/01052023000153nc.pdf

Huertos familiares.- Huertos familiares La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, a través del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias, promueve el establecimiento de huertos familiares biointensivos para la producción de hortalizas. Y es que estos representan una alternativa viable para las comunidades rurales, puesto que impactan directamente sobre la producción y disponibilidad de alimentos básicos. **Revista Vértigo, 38**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_01052023/01052023000239nc.pdf

Durango reporta una producción de 109 toneladas de carne de ovino en 3 meses.- Durango registró una producción de 109.4 toneladas de carne de ovino en enero, febrero y marzo 2023, según el reporte de la **Secretaría de Agricultura**. A nivel nacional se registró una producción de 15,961.2 toneladas de carne de ovino en el primer trimestre del año. La aportación de Durango a la producción nacional de carne de oveja es mínima, con apenas 0.7% del total.





<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/durango-reporta-una-produccion-de-109-toneladas-de-carne-de-ovino-en-3-meses.html>

Con entrega de apoyos, gobierno impulsan el campo en Chignahuapan.- Más de 2,648 productores, recibieron fertilizante e insumos para el campo por parte de la Delegación Estatal de Programas para el Desarrollo en el Estado de Puebla. Iván Franco, representante del Secretario de Gobernación, Julio Huerta y el Alcalde, Lorenzo Rivera, estuvieron acompañados por Abel de los Santos, Titular de la Oficina de Representación en Puebla, de la **Secretaría de Agricultura** y América Macuitl, Coordinadora Estatal de **SEGALMEX**, así como funcionarios del Ayuntamiento.

<https://municipiospuebla.mx/nota/2023-04-30/chignahuapan/con-entrega-de-apoyos-gobierno-impulsan-el-campo-en-chignahuapan>

Más del 90 por ciento de productores en Veracruz tienen menos de tres hectáreas.- En Veracruz para este año se dispersarán 1,150 millones de pesos en apoyos para beneficiarios de Producción del Bienestar de granos básicos, caña de azúcar y café, informó el jefe de la oficina de representación de la **Secretaría de Agricultura**, en Veracruz, Oscar Fernández, quien dijo que en Veracruz, el 92% del padrón de productores de granos básicos, caña y café tienen menos de 5 hectáreas, por lo que son el objetivo primordial de atención por parte de la dependencia.

<https://eldemocrata.com/mas-del-90-por-ciento-de-productores-en-veracruz-tienen-menos-de-tres-hectareas/>

El renacimiento del campesinado en México.- Con el gobierno de la 4T se operó un cambio radical en favor de los campesinos en cuatro frentes. El primero ha sido el conjunto de programas de la **Secretaría de Agricultura** encabezados por Producción para el Bienestar. El segundo frente es Sembrando Vida, que atiende a 455 mil productores. El tercer frente es el educativo, destaca la continuidad de las Universidades Interculturales y las Universidades Benito Juárez. Finalmente, el Conacyt impulsa innumerables estudios sobre los saberes campesinos.

<https://jornadaveracruz.com.mx/opinion/el-renacimiento-del-campesinado-en-mexico/>

Conagua adquiere 2 tractores para apoyar la agricultura en Tamaulipas.- El Organismo de Cuenca Río Bravo (OCRB) de la Conagua y usuarios del **Distrito de Riego 025** Bajo Río Bravo, adquirieron dos tractores agrícolas de doble tracción para apoyar las labores del campo en el vecino Estado de Tamaulipas. Con una inversión federal de 2.9 millones de pesos, sumado a la aportación de 4.1 millones extra por parte de usuarios ejidatarios, se busca impulsar la actividad agrícola en el norte del país debido a que es un tema fundamental para México, según el director del Organismo de Cuenca Río Bravo de la Conagua, Luis Carlos Alatorre Cejudo.

<https://abcnoticias.mx/local/2023/4/30/conagua-adquiere-tractores-para-apoyar-la-agricultura-en-tamaulipas-187757.html>

Piden productores declaratoria de desastre en Río Bravo.- Luego de dos trombas continuas y un presunto tornado, que tuvieron lugar en la última semana, y este último la madrugada del sábado, productores demandan apoyo oficial por pérdidas en sus cosechas. A pesar de que **SEGALMEX** dio la





espalda a pequeños productores con cantidades absurdas en el 'precio de garantía' que denigran y ningunean el trabajo del productor. A pesar de la falta de coordinación entre productores para organizar las propuestas ante **SADER**.

<https://www.elmanana.com/tamaulipas/riobravo/piden-declarar-desastre-en-campo-de-rio-bravo/5701186>

AGRICULTURA

Artículo / Vorágine / Armando Ríos Piter.- En sesiones maratónicas, aprobaron fast track las propuestas del Ejecutivo con las que se modificó la Ley General de Salud para desaparecer el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi). Se decretó el cierre de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND) y del Conacyt. **Excélsior, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_01052023/01052023000607nc.pdf

Trabajo infantil y desigualdad en México.- A nivel mundial, la explotación infantil laboral arroja cifras alarmantes en la agricultura, ganadería, turismo sexual, así como en actividades de mendicidad. Condiciones latentes desde hace décadas sin poderse desterrar en prácticamente ninguna parte del planeta. El abandono de niñas y niños es otro fenómeno social en el que existe una enorme deuda; desde aquellos que son sustraídos de sus padres por haber éstos cometido algún acto ilícito, como las y los niños víctimas de violencia familiar o los casos de padres adolescentes que optan por abandonarlos, y del drama de quienes han sido arrojados a la calle y a quienes nombran "niños de nadie", pero en realidad son niños de todos. **Excélsior, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_01052023/01052023000573nc.pdf

Capitanes.- Será importante ver la evolución de este gasto el resto del año, pues es claro que la infraestructura de salud en el País tiene rezagos que deben atenderse con prontitud. Otro punto a seguir es el gasto en inversión física que se destine al desarrollo económico, pues al cierre de marzo registra un incremento real anual de apenas 0.1 por ciento. Este rubro incluye agricultura, energía, comercio exterior, minería y transporte, entre otros. **Reforma, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_01052023/01052023000474nc.pdf

Extracción de arena destruye hábitats en México.- En la cuenca del río del Maíz-Manialtepec en estado de Oaxaca, al sur de México, los areneros se han convertido en otro habitante del ecosistema, porque con frecuencia aparecen para obtener material del lugar. En la zona, el río es un ingrediente fundamental para la vida de la población dedicada a la agricultura y la pesca. **Contralínea, 20**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_01052023/01052023000292nc.pdf

Ciberseguridad tema pendiente.- Aunque esa semana se presentaron y aprobaron muchas iniciativas de leyes y reformas, todo parece indicar que la de ciberseguridad se discutirá con mayor profundidad durante el siguiente año legislativo, Entre otras cosas, en la última semana de abril la Cámara de Diputados aprobó en fast track eliminación del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) y su





sustitución por el IMSS-Bienestar la expedición de la Ley General de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación; las reformas a la Ley Mineral la desaparición de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND); las modificaciones a la Ley Federal de Derechos y la Ley General de Turismo, con lo que 80% de los ingresos captados por expedición de visas a extranjeros se destinarán a un fideicomiso adscrito a la Sedena; y la concentración de las contrataciones de la Administración Pública Federal en la Secretaría de la Función Pública (SFP). **Revista Vértigo, 42**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_01052023/01052023000285nc.pdf

Lideran los cultivos de Chile ciclo invernal en Zona Costa.- Con 232 hectáreas establecidas, el cultivo del Chile lidera las siembras del ciclo agrícola primavera-verano 2023, en los campos agrícolas del Distrito de Desarrollo Rural 001, Zona Costa (DDR 001), informó Juan Manuel Martínez Núñez.

El representante de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** en Baja California, dio a conocer que hasta el pasado jueves, se reportaba la siembra de 877 hectáreas en este municipio, San Quintín, Tecate, Tijuana y Playas de Rosarito. Lo anterior, indicó, representa un avance de 21 por ciento, con relación a las 4 mil 217 hectáreas programadas con diversos cultivos, principalmente hortalizas, para

<https://www.elvigia.net/general/2023/5/1/lideran-los-cultivos-de-chile-ciclo-invernal-en-zona-costa-416756.html>

Echale una mano al planeta con tu propia composta.- La composta casera es una técnica sencilla y muy beneficiosa para aprovechar los residuos orgánicos que generamos en casa, en lugar de desecharlos. Algunos de los beneficios más importantes de hacer composta casera son la reducción de residuos (al disminuir la cantidad de desecho orgánico que enviamos a los vertederos), lo que ayuda a reducir la cantidad de basura que generamos. Y por si fuera poco, el ahorro de dinero es muy evidente porque, al preparar nuestra propia composta, evitamos comprar fertilizantes químicos (entre otros productos industriales) para el cuidado de las plantas, lo que representa un ahorro significativo a largo plazo. La técnica de hacer composta tiene su origen en la antigüedad, cuando se utilizaba para aprovechar los residuos orgánicos de la agricultura. **Máspormás, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_01052023/01052023000015nc.pdf

Jalisco consolida su liderazgo en el sector agropecuario.- El sector agropecuario de Jalisco refrendó su papel de líder nacional tanto en el volumen de alimentos como en el valor de la producción. Así lo confirmó el Sistema de Información Agropecuaria y Pesquera (SIAP) en el documento Expectativas Agroalimentarias 2023. La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** del Gobierno del Estado informó que el sector agropecuario jalisciense destaca en la producción nacional pecuaria y agrícola. La diversificación del campo jalisciense en productos agrícolas y pecuarios es el factor clave para tener el liderazgo nacional.

<https://www.informador.mx/economia/Economia-mexicana-Jalisco-consolidasu-liderazgo-en-el-sector-agropecuario-20230501-0016.html>





La planta de fertilizantes de GPO es prioritaria para todos los productores del estado de Sinaloa: Germán Medina.- Agricultores del sur de Sinaloa ven como prioridad la concreción del proyecto de la planta de fertilizantes de GPO en Topolobampo, ya que garantizará su abasto para la agricultura. Germán Medina, presidente del Consejo consultivo zona centro de la Fundación Produce Sinaloa y expresidente de la Asociación de Agricultores del Río Elota, indicó que sin lugar a duda es un proyecto estratégico para Sinaloa.

<https://www.debate.com.mx/sinaloa/losmochis/La-planta-de-fertilizantes-de-GPO-es-prioritaria-para-todos-los-productores-del-estado-de-Sinaloa-German-Medina-20230430-0047.html>

GANADERIA

“Vamos por un sector ganadero más fuerte”: VCC.- En encuentro con dirigentes de asociaciones ganaderas de la entidad, el gobernador Víctor Castro, anunció la implementación del Seguro Ganadero en Baja California Sur, que beneficiará a más de 5 mil pequeños productores del Estado. Además, entregó apoyos por 10.9 millones de pesos para los programas de sanidad animal.

<https://tribunademexico.com/por-un-sector-ganadero-mas-fuerte-vcc/>

<https://elinformantebcs.mx/anuncia-gobernador-seguro-ganadero-en-bcs-beneficiara-a-mas-de-5-mil-productores/>

PESCA/ACUACULTURA

La mejor política exterior es la política interna.- Al sucesor o a la sucesora de López Obrador le esperan grandes y complejos litigios: la reforma energética, el maíz transgénico, la cooperación en el combate a organizaciones criminales son apenas los más notables; también los hay más pequeños, pero igualmente destructivos, como ocurre con la vaquita marina. Esta pequeña marsopa se ha refugiado en el mar de Cortés, donde es víctima de la pesca de totoaba; un pez muy codiciado por fabricantes de objetos de lujo. Las vaquitas se enredan en las redes que atrapan a estos últimos y se ahogan. Hoy sólo quedan ocho de las más de 600 que existían en 1997. **Nexos, 14**

https://testigos.intellicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_01052023/01052023000074nc.pdf

Inicia la vedade tiburones en aguas mexicanas.- La veda de tiburones inicia el 1 de mayo y culmina el 31 de julio, y por recomendaciones del Instituto Nacional de Pesca se puso y se implementó la veda de tiburón para todas las especies que tenemos en agua mexicana. Con base en la Norma Oficial Mexicana NOM-029-PESC-2006, la Secretaría de Agricultura establece que a veda de toda especie marina tiene el propósito de inducir el aprovechamiento sustentable de esas especies, basado en las recomendaciones de los estudios técnicos validados por el Inapesca.

<https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/veracruz/341516/inicia-la-veda-de-tiburones-en-aguas-mexicanas.html>

Pescadores se manifiestan pacíficamente en las oficinas de Conapesca.- Un grupo de pescadores de El Centenario hasta Punta Coyote se manifestaron de forma pacífica en las oficinas de **CONAPESCA**,





pidiendo se respeten los acuerdos para continuar trabajando en la pesca, el cual es su único modo de vida y el trabajo que sostiene a sus familias.

<https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/municipios/pescadores-se-manifiestan-pacificamente-en-las-oficinas-de-conapesca-9995903.html>

ENFERMEDADES / PLAGAS

“Dragón Amarillo” arrasa con producción de naranja, en Papantla.- Hasta hace algún tiempo, la producción de naranja en la región era de al menos 20 toneladas en promedio por cada hectárea cosechada, sin embargo, la enfermedad denominada “HLB”, mejor conocida como “Dragón Amarillo”, ha provocado que ese rendimiento en las huertas haya disminuido en un 95 por ciento, lo cual definitivamente no es redituable para los citricultores.

<https://vanguardiaveracruz.com/dragon-amarillo-arrasa-con-produccion-de-naranja-en-papantla/>

INGENIOS / AZÚCAR

El elevado costo de los azúcares libres.- La industria azucarera ha desempeñado un papel histórico importante en el desarrollo de las economías en todo el mundo, ya que ha estimulado la creación de empleo y la inversión en otros sectores. El efecto multiplicador de los ingenios azucareros en la economía está ampliamente documentado. En la actualidad, se producen 20 tipos diferentes de azúcares que se añaden a los alimentos o bebidas. El apoyo que brindan los Gobiernos a los productores de caña de azúcar y de remolacha azucarera es más cuantioso que el que reciben todos los demás productos básicos agroalimentarios, medido por el porcentaje que representan las estimaciones del apoyo a los productores en los ingresos brutos de las explotaciones agrícolas.

<https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/el-elevado-coste-de-los-azucars-libres>

ABASTO / PRECIOS

Hacer el súper fue más caro en abril.- De acuerdo con el levantamiento de precios que mes a mes realiza Excélsior, surtir la despensa es cada día más caro, pues en marzo se necesitaron dos mil 46.2 pesos para adquirir la canasta alimentaria, cantidad que llegó a dos mil 123.2 pesos un mes después. Así, en abril de 2023, el conjunto de los 33 productos considerados mínimos indispensables en la dieta de las familias mexicanas por el Coneval tuvo un alza de 3.896, la mayor tasa desde que se realiza el levantamiento. **Excélsior, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_01052023/01052023000554nc.pdf

Consumidores del Edomex padecen por la alza de precios.- Casi al inicio del quinto mes del año, las familias mexiquenses en general sufren con el alza del precio en productos como el plátano, guayaba y jitomate además del pan blanco y de dulce. En tanto que, frutas como la manzana, se ha mantenido con un importe alto y existe fluctuación en el coste del aguacate. Según el portal de la Procuraduría





Federal del Consumidor (Profeco) en el apartado "Quién es quién en los precios en productos de primera necesidad" al corte del 24 de abril del año en curso presenta la canasta alimentaria. Esta es tomada por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) para un hogar de cuatro personas con 24 productos es el caso de arroz, aceite, atún, leche, carne de cerdo, huevo, pasta para sopa, azúcar, pan blanco, tortilla, entre otros. Además de frutas, vegetales, así como jabón de tocador, papel higiénico y otros.

<https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/consumidores-del-edomex-padecen-por-la-alza-de-precios-9994903.html>

Precio del kilo de huevo va a la baja, se vende hasta en 45 pesos.- Uno de los productos que forman parte de la canasta básica de los mexicanos es el huevo, además de que contiene un alto aporte nutricional y de proteína, y que es fácil de preparar. De acuerdo con datos del Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados (SNIIM) de la Secretaría de Economía, en la Ciudad de México, Estado de México, Querétaro y Puebla, el precio del kilo de huevo está en \$45. La semana pasada este producto tuvo un ligero descenso, en el caso de la Ciudad de México (CDMX), el precio con el que inicia este producto el mes de mayo es de \$43.90, aunque hay lugares donde se puede comprar hasta en \$40.90.

<https://www.mibolsillo.com/noticias/Precio-del-kilo-de-huevo-va-a-la-baja-se-vende-hasta-en-45-pesos-20230430-0015.html>

COMERCIO EXTERIOR

México, en la mira de empresas.- Rogelio Ramírez de la O, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), informó que el gobierno de Arabia Saudita, (el cual cuenta con 0.12 por ciento o 51 millones de dólares de participación en las exportaciones de México) manifestó su interés por realizar inversiones en México. Según información del Senado de México, los principales productos de exportación de Arabia Saudita son petróleo y derivados, así como químicos y plásticos. En agricultura, destacan en trigo, alfalfa, dátil, jitomate, papa, cebolla y Uva. **El Heraldo de México, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_01052023/01052023000185nc.pdf

El Contador.- El titular de la Secretaría de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, se reunió con el ministro de Inversión de Arabia Saudita, Khalid Al-Falih, quien mostró el interés que tienen las empresas públicas y privadas de ese país por invertir en diversos proyectos en México, para ello, el secretario de Hacienda y el ministro saudí acordaron impulsar el intercambio de experiencias entre ambos países, en temas relacionados con petróleo, minería, químicos, gas natural, fertilizantes, plantas desalinizadoras de agua y proyectos de generación de energía renovable. En días pasados, el secretario dijo que era una "leyenda" que en México no había inversiones y ahora lo busca mostrar en los hechos. **Excélsior, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_01052023/01052023000613nc.pdf





FERIAS / EXPOSICIONES

Feria de los Pueblos, Del Pulque y La Longaniza Temascalapa 2023.- La Feria de los Pueblos, Del Pulque y la Longaniza, tendrá lugar el domingo 30 de abril y lunes 01 de mayo de 2023. La sede, el Recinto Ferial "Barranquillas" del municipio de Temascalapa, Estado de México.

<https://www.dondehayferia.com/feria-de-los-pueblos-del-pulque-y-la-longaniza-temascalapa-2023>

COVID 19

Alertan por riesgos durante la infancia.- Defensores de derechos humanos advirtieron en el Día de la Niñez que la discriminación y violencia hacia los menores en la Capital del País se agravaron por la pandemia de Covid-19 y que no se ha logrado disminuirlas. En la sede de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México, la directora general de la Fundación Pro Niños de la Calle, IAP, Laura Alvarado, lamentó que las prácticas de agresión, maltrato y abuso a la niñez estén normalizadas.

Reforma, 22

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_01052023/01052023000510nc.pdf

INFORMACION GENERAL

Investigan riqueza a mando de Pemex.- La Secretaría de la Función Pública (SFP) investiga la riqueza inexplicable de un alto funcionario responsable de la operación de los ductos de Pemex. **Reforma, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_01052023/01052023000387nc.pdf

Invalida la STPS 121 mil contratos colectivos.- La secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde Lujan, anunció que a partir de este 1 de mayo se invalidarán alrededor de 121 mil contratos colectivos debido a que no se legitimaron. **El Universal, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_01052023/01052023000279nc.pdf

Garduño enfrenta juicio por muerte de 40 migrantes.- Francisco Garduño, comisionado del Instituto Nacional de Migración (INM), será enjuiciado por ejercicio indebido del servicio público y omisiones en su encargo, las cuales habrían propiciado la muerte de 40 migrantes en el incendio de marzo pasado en Ciudad Juárez. **Excélsior, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_01052023/01052023000527nc.pdf

PRESIDENCIA

Frenan unas 70 designaciones para dar prioridad a la agenda de AMLO.- La bancada de Morena y sus aliados enviaron a la congeladora más de 70 nombramientos pendientes en el Senado para dar





prioridad a la agenda del presidente Andrés Manuel López Obrador, por lo que podrán discutirse hasta que inicie el próximo periodo ordinario en septiembre y en caso de llegar a un acuerdo previo sería en periodo extraordinario. Este domingo concluyó el periodo ordinario, aunque la clausura se realizó la madrugada del sábado en una sede alterna con el mínimo de quorum que se requiere, 65 asistentes, y sin la oposición, Morena y sus aliados aprobaron 20 reformas y leyes. **Milenio, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_01052023/01052023000125nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Avanzan agrupaciones políticas a favor de la 4T.- Además de Humanismo Mexicano de la Iglesia Luz del Mundo, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral aprobó otras siete nuevas agrupaciones políticas nacionales (APN), de las cuales, 6 son proobradoristas. : Una vez logrado el registro como APN, estas organizaciones podrán suscribir acuerdos con los partidos políticos y ser tomados en cuenta para candidaturas externas, apoyarlos en campañas, entre otras cosas. No es requisito ser APN para conformarse en un nuevo partido político, pero algunos lo ven como un inicio para lograrlo. **Excélsior, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_01052023/01052023000556nc.pdf

